

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Entre las muchas necesidades de urgente resolución en Cartagena, y que la desidia de nuestros gobernantes deja siempre relegado a último lugar, figura la de la construcción de un mercado, donde, convenientemente, puedan expendirse las mercancías, librándolas del constante peligro que supone el continuar dejándolas al descubierto en una calle, desde cuyos balcones las pueden sacudir tierra y basura, constituyendo por este sólo motivo un serio problema de higiene pública, aparte de la vergüenza de considerar que una población de la importancia de Cartagena tenga que utilizar una de sus calles en mercado, (al igual que en los más insignificantes pueblos) imposibilitándola para el libre tránsito.

Contrastando notablemente con esta deficiencia, tenemos a otras poblaciones como Murcia, La Unión y algunas de menor importancia, que ya ha tiempo se preocuparon de esta necesidad y construyeron sus respectivos hermosos mercados.

Nosotros tenemos fe en que Cartagena sacudirá su letargo y se preocupará de los asuntos que en el largo tiempo de abulia en que se ahogado había dejado por realizar.

Entre estas necesidades, como de ellas al principio, ocupa un lugar preferente la construcción del mercado que nos ocupa.

Como es natural, la atención está fija en las conferencias que se vienen celebrando entre el gobierno y el general Berenguer, ya que de ellas depende el giro que tome la campaña. Algunos correspondientes han dicho que era punto ya resuelto entre el gobierno y el general Berenguer las operaciones contra Alhucemas; pero esta noticia no se ha confirmado, ni creemos que en el caso de acordarse se haga pública, pues a tanto equivaldría como a comunicarla a los kabileños, para que éstos prepararan la resistencia.

La prensa debe ser muy prudente en esta clase de noticias, y al más de dar informaciones sensacionales al lector, debe anteponer el patriotismo.

En la reunión celebrada por la Comisión de las Potencias en Washington, la Delegación italiana ha declarado que la defensa submarina es necesaria para Italia.

La situación financiera de Italia, dicen, le hace en extremo difícil la construcción de barcos de guerra de primera clase, porque esos barcos resultan demasiado costosos; pero Italia debe tener en el Mediterráneo un poderío naval igual al de la escuadra más poderosa que haya en dicho mar.

El discurso del Sr. Briand, en el que dijo que la situación actual hace imposible modificar las fuerzas terrestres, es considerado como una solución definitiva, en lo que al desarrollo terrestre afecta.

La llegada del Príncipe de Gales a la India ha sido el momento elegido para una insurrección general de las tribus indias contra Inglaterra.

Hace mucho tiempo que los partidarios del gran islamismo vienen trabajando para crear dificultades a los ingleses en Asia; la actual insurrección parece ser el fruto más importante de tales manejos.

Inglaterra tiene hoy tres problemas difíciles: uno en Europa, Irlanda; otro en Africa, Egipto, que es la garganta que espera el Oriente del Occidente, y otro en Asia, la India, que amenaza poner en peligro el Imperio.

## De Sociedad

Los que viajan

A Madrid, don Miguel Jimilla. —Ha regresado de Melilla, con objeto de permanecer breves días con su familia, el capitán del Regimiento Sevilla don José Calderón Goñi.

—De Madrid, han llegado el senador don Miguel Rodríguez Valdés y el Diputado a Cortes don Eduardo Espín.

—Ha regresado de Madrid nuestro querido amigo el presidente de la Cámara de Comercio don Juan Antonio Gómez Quiles.

—Ha marchado a Mazarrón nuestro querido amigo el industrial de esta plaza don José Blaya.

Notas varias

Ha sido pedida la mano de la encantadora y distinguida señorita Pilarcita Ródena, para el joven empleado de la Constructora Naval don Antonio María Cervantes.

La boda se ha concertado para la primera quincena del mes de Febrero.

—Ayer se celebró en el Gran Hotel el tercero de los téés que particularmente vienen dando unos cuantos amigos marinos de esta localidad, al cual asistieron invitadas varias familias.

—Ha dado a luz felizmente una preciosa niña la esposa de nuestro querido amigo don Francisco Giménez.

—Ha sido nombrado catedrático de francés de la Escuela Pericial de Comercio, el joven abogado don Pablo Sanz.

Letras de luto

Esta mañana se han celebrado en la Parroquia de Santa María de Gracia las misas de la Emperatriz en sufragio del que en vida fué modelo de caballeros don José Moncada Calderón.

A su esposa e hijos les reiteramos nuestro más sentido pésame.

Enfermos

Está mejorado de su enfermedad el capitán de Infantería don Joaquín Portela de la Llera.

—También está mejorada de su enfermedad doña Rosa Bowron de Carmena.

—Se encuentra ligeramente enferma doña Caridad López de Portela.

—Está enfermo de algún cuidado nuestro amigo el comisario de Vigilancia don Alberto Muñeres.

## Teatro Circo

Anoche se puso en escena la inspirada ópera de Vives, «Maruxa».

Fué presentada con gran propiedad escénica, magnífico decorado, bien vestida y notablemente servido el movimiento escénico.

La interpretación fué aplaudida entusiasmáticamente por el público. Recibieron estruendosos aplausos los artistas, la orquesta y el Maestro Estevarena mereció para el público los honores del proscenio.

Este cronista es algo más exigente que el buen público. No se oyó; aunque a los señores del margen les tenga sin cuidado, no podía ni debía aplaudir. Aquello fué un desastre musical de todos, sin exceptuar a uno solo. Allí se perdió todo el mundo, hasta el público, apesar de los esfuerzos del Maestro.

Esperamos que hoy la repetición de «Maruxa» nos permita juzgar más benévolamente la interpretación después del ensayo general de anoche.

G.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matrices.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilicas

Consulta de Medicinas generales de 12 a 1 y de 8 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 8.ª derecha

## De la guerra

Hospital de la Cruz Roja

Esta tarde está de guardia en el Hospital de Sangre de la Cruz Roja doña María Díaz de Guardiola y la señorita Elvira Romera con las señoritas enfermeras María Arnau, Amparo Subirana, Victoria Rizo y Josefina Lombardero.

Estas mismas enfermeras seguirán mañana por la mañana con la señora de Rizo y doña Tomasa de las Bárceas de la Cerda.

Mañana tarde estarán las señoras doña María Chiralt de Linares y doña Matilde Palmer de Madrona con las damas enfermeras señora de Silgestron y señoritas Teresa Bozzo, Angelita Catá y Teresa Reina, las que seguirán el lunes por la mañana con las señoras doña Rosa Bowron de Carmena y doña Amparo Naya de Montojo.

La becerrada de mañana

Mañana tarde se verificará en la plaza de toros la becerrada organizada por los cabos de Infantería de Marina y cuyos productos se destinan a los soldados enfermos del referido regimiento.

El ganado es bastante grande para esta clase de fiestas y los muchachos que han de estoquearlos están llenos de gran entusiasmo por quedar bien. No dudamos que dado el patriótico fin de la fiesta, la plaza se verá llena de público.

Expedición de enfermos

Esta tarde en el tren correo ha marchado a sus casas cinco enfermos de los hospitalizados en el Hospital de la «Cruz Roja» y otros cinco del Hospital Militar.

La «Cruz Roja», con sus jefes Moncada, Velasco y Redondo se ha encargado de conducirlos a la estación.

## Información

### de Marina

Varias noticias

Esta tarde fondeará en este puerto procedente de Melilla el contratorpedero «Bustamante» que viene a limpiar fondos y hacer unas urgentes reparaciones.

—Desembarcan de la Estación Torpedista y de efectuar prácticas en la Fábrica Nacional de Torpedos y pasan a disposición del Excelentísimo señor Comandante General de la Escuadra de Instrucción, los aprendices torpedistas electricistas don José Noceda Coello, José Dueñas Vázquez, Aurelio Duarte Salcedo y Antonio García Vidal.

—Se eleva al Supremo expediente del Contramaestre retirado don Manuel Caballer, que pide mejora de haber pasivo.

—Se cursa instancia del Maestro don Vicente Díaz, que pide abono de premios de constancia.

—Se concede la continuación en el servicio al músico 2.º de Infantería de Marina Emiliano Guillén.

—Se le niega la vuelta a activo al Sargento de Infantería de Marina licenciado Mariano Macarío.

—Se convocan a exámenes de oposición para cubrir 60 plazas de aspirantes de Marina en la Escuela Naval Militar, cuyos exámenes comenzarán en 1.º de Junio próximo.

—Se desestima instancia promovida por doña Eduarda Illán, viuda del 2.º Condestable de la Armada don Manuel Ortelano.

## Señoras

Los fabricantes de Joyería, Martínez Hermanos de Valencia, tendrán expuestos sus artículos los días 25, 26 y 27, en el piso principal del Gran Hotel.

## TERCER ANIVERSARIO DEL JOVEN D. Serafín Cervantes Cánovas

que falleció el día 28 de Noviembre de 1918 habiendo recibido los auxilios espirituales D. H. P.

La Hora Santa que se celebrará el día 28 del actual, de once a doce, en la Iglesia de Santa María de Gracia, será aplicada por eterno descanzo de su alma.

Sus desconsolados padres don Diego Cervantes y doña Bernarda Cánovas; abuelos, tíos, primos y demás familia ruegan a sus amigos que dediquen una oración y se dignen asistir a dicho acto, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Cartagena, Noviembre 1921

## Ropero del Corazón de María

Dinero recibido en los meses de Septiembre y Octubre

Excelentísimo señor de Carranza, 5 pesetas; señora de la Cerda, 5; señora viuda de Sixto, 5; señora de Briones, 15; señora viuda de Olares, 10; señora de Barreto, 1; señora de Botella, 2; señora de Arroyo, 2; señora de Carmena, 0.50; señora doña Teresa Martí, 1; señora doña Carmen Flores, 2; señora doña Dolores Tormo, 5; señora viuda de Marabotto, 0.50; señora viuda de Eguino, 5; señora viuda de Parvioux, 6; señora viuda de Matas, 2; señora viuda de Moncho, 5; señora viuda de Spottorno, 5; una archicofrade del Corazón de María, 1; del Reparto benéfico, 75.—Recibidas, 153 pesetas.—Existencia anterior, 135 15.—Total 288.15 pesetas.

Gastos

Nueve mantas, a ptas. 3.60, 32.40; tres mantas blancas, a ptas. 3.10, 9.30; dos colchones, 16.50; dieciocho toquillas, a ptas. 5.90; al cobrador, 0.90.—Total, 149.10.

Queda en existencia en 1.º de Noviembre: 139.05 ptas.

Prendas recibidas

Señora de C. Rosa, una camisa de mujer; señora Vda. de Güell, una camisa de mujer; señora Vda. de Br. quehate, una o misa de mujer; señora Vda. de P. de Riquelme, un cub. e-corsé; señora doña Teresa Martí, una almohada llena; señora Vda. de Matas, una almohada llena.

RESUMEN: Camisas, 8; Ombrecorsés, 1; Almohadas llenas, 2.—Recibidas, 6; Compradas, 38.—Existencia anterior, 123.—Total: 167.

Entregadas

Calzoncillos, 2; Elásticas, 2; Sábana, 6; Camisas de mujer, 3; Toquilla, 6; Mantas, 6.—Total, 25.

Quedan en 1 de Noviembre, 142 prendas.

## JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

# 196

## Información de Guerra

De la Plaza

Bajo la presidencia del Coronel se ha constituido esta mañana un tribunal de examen para comprobar el estado de instrucción de los reclutas acogidos al Capítulo XX incorporados al Regimiento Cartagena.

## Episodios de la guerra

Cuando las tropas Regulares indígenas, al mando del capitán García Magallo, cargaban briosamente hacia las alturas de Sidi-Messud para apoderarse de los cañones, dos moros que se encontraban cerca de ellos y que habían tratado de resistir, salieron corriendo, pero el suboficial de complemento arqués de Consuegra fué a cortarles el paso al frente de varios jinetes indígenas. El suboficial hizo varios disparos de pistola y mató a uno de los moros, que vestía lujosamente y llevaba en una pierna cicatrices de heridas recibidas en recientes combates.

El rasgo del suboficial marqués de Consuegra y de las tropas a sus órdenes ha sido muy elogiado por los jefes.

El moro muerto era, sin duda, por su ropa costosa y por su edad, uno de los jefes de la fracción.

## “EL BAR”

A cargo de ROS HERMANOS

Concesionarios del Café y Restaurant del Chalet.

Marina Española, 59 y Villamartin, 1 Cartagena

En este «Bar» hay los ricos majiscos del Cantábrico: Ostras, Percebes, Almejas, Langostinos y Merluza.

También se servirán ricos fiambres, surtidos bocadillos, y un completo servicio de Restaurant.

## SUCESOS

Diego Ortega Martínez, de oficio carretero, denunció en la Comisaría que ayer tarde a las 7, al pasar con su carro por la calle de San Diego, se le presentó Antonio Moreno insultándole y amenazándole, originándose el consiguiente escándalo.

Los guardias de Seguridad condujeron a la Comisaría al carretero Francisco Martínez García, detenido por el Jefe de la guardia municipal por contravenir las disposiciones de la Alcaldía.

## MANTON de MANILA

El señor Casán ha adquirido para su fotografía el mejor mantón que ha recibido la Casa Llagostera, y lo pone a disposición de su numerosa clientela que quiera retirarse con él. Ampliaciones a plazos y al contado Venta de material fotográfico de todas clases. A los aficionados se les revelan placas, películas y se hacen positivas